



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Prévention du surendettement

Jeu vidéo Till Next Bill : premier bilan, récompenses et nouveautés

Fin août 2023, le Canton de Vaud lançait *Till Next Bill*, un jeu vidéo basé sur des faits réels, avec l'objectif de sensibiliser davantage les jeunes aux risques du surendettement. En une année, plus de 13'000 parties ont été jouées et le jeu a été récompensé par plusieurs distinctions. Pour intensifier son utilisation, un mini-jeu et plusieurs améliorations sont dévoilés en ouverture du Digital Dreams Festival ce 6 septembre 2024. Une extension sous la forme d'un nouveau scénario de jeu est prévue en 2025.

Nouvel outil du programme cantonal de prévention du surendettement « Parlons Cash », le jeu vidéo gratuit *Till Next Bill* a été présenté au public dans le cadre du Numerik Games Festival à Yverdon-les-Bains fin août 2023. Né des besoins exprimés par les jeunes de trouver plus d'interactivité et de mises en situation dans les campagnes de prévention du surendettement, ce jeu, destiné aux 15-25 ans, place les joueuses et joueurs face à des situations de vie où les questions d'argent sont centrales. Par empathie, en se mettant dans la peau d'une personne confrontée au surendettement et aux difficultés qui en découlent, les jeunes sont sensibilisés à cette problématique. Un des objectifs principaux est aussi de mieux visibiliser et de faire connaître les services d'aide existants, comme le programme cantonal de prévention du surendettement « Parlons Cash », son site (www.parlons-cash.ch) et sa ligne d'appel pour une aide gratuite (0840 43 21 00).

Des milliers de parties jouées et des nouveautés introduites

Une année après sa publication, la plateforme web de *Till Next Bill* (www.TillNextBill.game) a déjà été visitée par plus de 16'000 personnes, et plus de 13'000 parties ont été jouées. Pour renforcer encore son utilisation, plusieurs nouveautés sont dévoilées ce 6 septembre 2024 lors de la journée des écoles du Digital Dreams Festival. Un mini-jeu d'introduction de deux minutes a été créé*, permettant d'utiliser cet outil de prévention également dans des lieux de passage, lors de portes ouvertes, de salons ou encore de festivals. Grâce aux retours reçus depuis la

sortie du jeu, des améliorations et quelques nouvelles surprises ont aussi été ajoutées aux deux scénarios du jeu existants. De plus, des versions améliorées de la fiche pédagogique sont désormais disponibles pour les enseignantes et enseignants de l'enseignement obligatoire et postobligatoire. Un support adapté pour les acteurs extrascolaires, en particulier les travailleuses et travailleurs sociaux auprès des jeunes, sera publié en septembre et diffusé dans les réseaux concernés.

Plusieurs distinctions en Suisse et à l'international

La qualité de *Till Next Bill* a été récompensée par plusieurs prix dans le cadre de concours sur les jeux sérieux. Ainsi, le jeu a remporté le prix de la catégorie « création » décerné par le *Meilleur du Web* pour son aspect innovant grâce à une gamification permettant une compréhension améliorée des messages de prévention. *Till Next Bill* a également remporté le prix des étudiants dans le cadre du *Serious Games Showcase and Challenge*, un concours international spécialisé sur les jeux sérieux. Il s'agit d'une récompense particulièrement gratifiante, car elle a été attribuée par des personnes faisant partie du public cible principal du jeu, des jeunes. Enfin cet été, il a obtenu une médaille d'argent de la *Serious Play Conference de Toronto*. Le jeu est également finaliste de l'*European Conference on Games Based Learning* qui se déroulera début octobre 2024.

Une extension prévue pour 2025

Afin de poursuivre sur cette lancée positive, le Département de la santé et de l'action sociale (DSAS), le Département de la jeunesse, de l'environnement et de la sécurité (DJES) et le Département de l'enseignement et de la formation professionnelle (DEF) continuent à améliorer *Till Next Bill*. En collaboration avec le studio de jeu DNA et les partenaires du groupe de référence (représentant des jeunes, des professionnels de la prévention, de l'éducation ou de la santé), la création d'un scénario supplémentaire est prévue pour 2025.

Till Next Bill est gratuit et disponible en quatre langues (français, anglais, allemand et italien) ; il ne nécessite ni création de comptes ni téléchargement. Conçu pour les téléphones mobiles, on peut aussi y jouer sur tablette ou ordinateur ; il suffit de se rendre à l'adresse www.TillNextBill.game.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 06 septembre 2024

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DSAS, Rebecca Ruiz, conseillère d'Etat

DJES, Vassilis Venizelos, conseiller d'Etat

DEF, Frédéric Borloz, conseiller d'Etat

DSAS, Nicolas Heredia, chef de projet

DJES, Frédéric Cerchia, délégué cantonal enfance et jeunesse, Direction générale de l'enfance et de la jeunesse

DEF, Julien Schekter, responsable de la communication, [julien.schekter\(at\)vd.ch](mailto:julien.schekter(at)vd.ch)